



Encuesta B&W pone a Montes y la reconstrucción entre lo peor evaluado del Gobierno

MEGAINCENDIO. Estudio de Black & White ratifica que el ministro de Vivienda figura entre los secretarios de Estado con menor nota.

Sebastián Mejías O.
sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Amenos de un mes de que se concrete el cambio de mando y asuma el Presidente electo, José Antonio Kast, la última encuesta Black & White entregó un lapiñario balance final de la administración saliente, donde la gestión de Vivienda aparece como uno de los puntos más críticos a ojos de la ciudadanía. El sondeo revela que el titular de la cartera, Carlos Montes, figura en el listado de las autoridades con peor desempeño, alcanzando un 8% de las menciones negativas, un dato que conversa directamente con el 10% de los encuestados que piensa que la mayor crisis de este gobierno fue el "lento proceso de reconstrucción" después del megaincendio de 2024.

En primer lugar, el estudio pidió calificar de 1 a 7 a las autoridades, arrojando varios medios rojos, como el 3,1 del Gobierno, mientras que el Presidente, Gabriel Boric, también obtuvo un 3,1, y su equipo de ministros un 3,0, lo que ratifica el complejo momento que vive el Ejecutivo.

"DESCONTO SOCIAL"

Paola Assael, de la encuestadora, fue tajante al analizar los números señalando que "la mala evaluación transversal da cuenta de la crisis política y representativa, y evidencia aún más el descontento social para con el espectro político en general", asumiendo que la oposición también resultó castigada con una nota promedio de 2,9.

En el desglose de los peores evaluados, el ranking lo lidera la exministra Izkia Siches, con un 17%, seguida por la vocera Camila Vallejo, con un 12% de menciones negativas, y el exministro de Energía Diego Pardow, con un 10%. Sin embargo, la presencia de Montes en este grupo, con un 8% de menciones negativas, y la referencia explícita del sondeo a la reconstrucción como una de las tres



DESDE EL MEGAINCENDIO, EL MINISTRO DE VIVIENDA, CARLOS MONTES, HA ESTADO EN EL PUNTO DE MIRA.

10%

de encuestados cree que el "lento proceso de reconstrucción" es una de las principales crisis de la era Boric.

grandes crisis del periodo, ratifican que la gestión del gobierno después de los incendios es una mancha difícil de borrar.

EL KARMA DEL INCENDIO

Para el analista de la Universidad Andrés Bello sede Viña del Mar, Felipe Vergara, la historia demuestra que "los gobiernos varias veces tienen hitos que los marcan para bien o para mal", y en el caso de la administración Boric, "el caso Monsalve y los incendios son hitos que han marcado también este último Gobierno".

El académico advierte que la tragedia de la Región de Valparaíso ha transformado en un lastre político para Boric, sobre todo "con nuevos incendios que reflejan el tema, reviviéndolo doloroso que fueron estos

"Más allá de buenos resultados en otros índices, el caso de los incendios, el caso Monsalve, el caso Convenios, es lo que más recuerda la ciudadanía".

Felipe Vergara
Analista UNAB

incendios de hace un par de años en la región", generando un escenario donde la realidad "pega y golpea, porque se generan expectativas de acuerdo a la reconstrucción que no se han cumplido".

Vergara es tajante al sentenciar que este incumplimiento "es un karma que acompaña a este Gobierno y que le va a pesar", sumándose a la memoria ciudadana otros episodios críticos como "el caso Convenios".

Sobre el impacto del escándalo del exsubsecretario del In-

terior, el experto profundizó en el daño estructural a la identidad del Ejecutivo, asegurando que "le pega muy fuerte a este Gobierno, porque de partida era una persona de extrema confianza de esta administración". Aunque el golpe más duro, sabe, radica en la contradicción ideológica, ya que "es un Gobierno que se caracterizaba por ser un feminista, y en el seno de este Gobierno sucede de un hecho como el de Monsalve".

LOGROS

La encuesta también profundizó en cuáles son, a juicio de los consultados, los mayores logros de este Gobierno, y también las peores crisis que tuvo que enfrentar o se desataron en estos cuatro años. En cuanto a los logros, hay un virtual empate entre quienes consideran que el mayor logro es la "Ley Papito Corazón" (20%), y quienes creen que es el copago cero en la red pública de salud para usuarios de Fonasa (19%).